

## COMISIÓN ESPECIAL DE SEGUIMIENTO PARLAMENTARIO AL ACUERDO DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO

(Período de Sesiones 2021 – 2022)

### ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA VIERNES 10 DE DICIEMBRE DE 2021

#### **I. APERTURA**

- En Lima siendo las 12:12 horas del día viernes 10 de diciembre del presente, en sesión virtual vía la plataforma Microsoft Teams, bajo la presidencia de la Congresista Kelly Roxana Portalatino Ávalos, con la asistencia de los congresistas titulares David Julio Jiménez Heredia, Adriana Josefina Tudela Gutiérrez, Elvis Hernán Vergara Mendoza, Jorge Arturo Zeballos Aponte, Carlos Antonio Anderson Ramírez y Edgard Reymundo Mercado.
- Se deja constancia que el Congresista Wilmar Alberto Elera García no respondió al llamado de asistencia.
- Se deja constancia de la licencia presentada por el Congresista Segundo Acuña Peralta.

#### **II. APROBACIÓN DEL ACTA**

**LA PRESIDENTA**, pone a consideración la aprobación del Acta de la sesión anterior. Señores congresistas, someto a su consideración el acta de la primera sesión ordinaria de fecha 19 de noviembre del 2021, el cual ha sido remitida vía correo electrónico. No habiendo observación al acta correspondiente, se da por aprobada dicha acta.

#### **III. DESPACHO**

Se da cuenta de la relación de los documentos recibidos y emitidos por esta comisión.

Asimismo, se informa el documento recibido, CARTA N° 001-2020-2021/DJAH-CR, suscrito por el Congresista David Jiménez Heredia, quien informa su renuncia irrevocable a su condición de secretario de la Comisión Especial de Seguimiento Parlamentario al Acuerdo de la Alianza del Pacífico.

Los documentos se encuentran a disposición de los señores congresistas.

**LA PRESIDENTA**, manifiesta según el informe emitido por la jefa del Departamento de Comisiones, Dra. Giuliana Lavarello Carbajo, indicando los horarios de las comisiones, nos indica también que extraordinariamente sesionan los días viernes las Comisiones Ordinarias, no habiendo inconveniente ni el cruce de dichos horarios con las sesiones ordinarias de la Comisión Especial de Seguimiento Parlamentario al Acuerdo de la Alianza del Pacífico.

**LA PRESIDENTA**, por lo cual señores congresistas, someto a votación o proponer también la fecha y el día de las sesiones ordinarias de dicha comisión, para dejar en consenso de mutuo acuerdo. Si algún congresista tiene algún aporte.

Al no haber ningún aporte ni oposición quedamos los días viernes al mediodía como horario de las sesiones ordinarias de la Comisión Especial de Seguimiento Parlamentario al Acuerdo de la Alianza del Pacífico.

#### **IV. INFORMES**

La presidenta informa que la comisión ha organizado una agenda de actividades para la siguiente semana.

Finalmente, congresistas, informarles que he recibido el documento CEE-CS-CV19-0627-2020-2021, suscrito el señor Diego Alejandro Gonzales Gonzales, secretario de la Comisión de Seguimiento Parlamentario del Acuerdo de la Alianza del Pacífico – CISAP del Congreso de la República de Colombia, quien, por encargo del senador José Luis Pérez Oyuela, presidente pro t mpore, viene organizando la sesi n de la CISAP en el Marco del Acuerdo de la Alianza del Pac fico, el mismo que se llevar  a cabo los d as jueves 16 y viernes 17 de diciembre del a o en curso en la ciudad de Bogot -Colombia, quienes me han invitado a participar en esta reuni n de trabajo de Seguimiento Parlamentario al Acuerdo de la Alianza del Pac fico, por lo que les hago de conocimiento, estimados colegas.

**Congresista Julio Jim nez Heredia**, presenta moci n de censura, por las siguientes causales:

De no tramitar la reconsideraci n.

No corroborar el quorum para las sesiones.

Haber agredido p blicamente a los se ores congresistas no asistentes con su declaraci n.

Por esas consideraciones, se ora presidenta, me permito presentar la moci n de censura contra la Mesa Directiva.

**LA PRESIDENTA**, el documento a n no ha sido ingresado a mesa de partes.

#### **V. PEDIDOS**

La presidenta dispone si alg n congresista tuviera alg n pedido.

**Congresista Hernando Guerra Garc a**, la moci n que ha comentado el congresista Jim nez s  ha ingresado. Deber  someter usted a la votaci n de la censura, y que espere la se ora embajadora.

**LA PRESIDENTA**, no ha ingresado como documento de v a el sistema de tr mite documentario (STD). Por lo tanto, ese documento va a ser despachado y debatido para la siguiente sesi n ordinaria.

Se continua con las actividades programadas en la agenda del d a de hoy.

Vamos a darle el uso de la palabra a la embajadora de Colombia, la excelent sima Mar a Claudia Mosquera Jaramillo.

**Congresista Adriana Tudela Guti rrez**, Bueno, me gustar a tambi n hacer  nfasis en lo que acaba de se alar el congresista Nano Guerra. Todos los congresistas de la Rep blica tienen derecho a asistir a todas las comisiones, ordinarias y especiales, sean o no miembros titulares o accesitarios de las comisiones. Y considero que es, francamente, una falta de respeto que usted lo haya expulsado en dos oportunidades de la sala de sesiones.

Y me gustar a tambi n manifestar que considero, al igual que mi colega Anderson, que esta moci n de censura tiene que ser sometida a votaci n el d a de hoy.

**Congresista Hernando Guerra Garc a**, Se ora presidenta, cuando hay una moci n de censura, usted debe abandonar la Mesa. Usted no puede continuar en la Mesa, tiene que dejarla y cederle la Mesa al miembro de la otra lista que la iba a presidir, en este caso, el se or Carlos Anderson, que debe pasar a presidir la sesi n y ver la consideraci n de esta censura que debe ser sometida a votaci n de manera inmediata.

Los embajadores, los dignatarios saben que están en un poder político y comprenderán esto.

Yo le pido al señor Anderson que asuma la Presidencia de esta reunión, como corresponde, y le pido a usted que se retire de la Presidencia inmediatamente.

**LA PRESIDENTA**, Colega congresista, ya le informé.

Yo he informado, estamos nosotros cumpliendo con el debido proceso. Por lo tanto, lo que ustedes han solicitado, es su debido derecho que les corresponde como cualquier congresista dentro del Estado de derecho.

Por lo tanto, también solicito a ustedes que se tome en cuenta la posición y el medio cómo se ha venido ingresando este pedido por parte de ustedes.

Por lo tanto, vuelvo a repetir, que esta moción será tomada en consideración en la siguiente sesión ordinaria.

**Secretaria Técnica**, Siendo las 12:40 horas, no hemos recibido ningún documento vía el sistema de trámite documentario (STD).

## **VI. ORDEN DEL DÍA**

**LA PRESIDENTA**, se da el uso de la palabra a la embajadora de Colombia, la señora María Claudia Mosquera.

**EL PRIMER SECRETARIO DE LA EMBAJADA DE COLOMBIA, Señor Iván Alejandro Trujillo Acosta**; Nuestra embajadora nos ha estado acompañando desde el inicio de la sesión, pero desafortunadamente hace justo un instante la han llamado desde nuestra capital para unas consultas de alto nivel que son de carácter urgente, puesto que estamos en las coordinaciones para la organización del Gabinete Binacional entre nuestros dos países.

Por esa razón, la embajadora ha tenido que ausentarse un momento de la comisión, no obstante, les envía un saludo muy especial a los señores congresistas de la Comisión Especial Parlamentaria, y ha preparado unas palabras de intervención, las cuales a continuación, si están de acuerdo, procederé a presentar.

Como mensajes generales en relación con Alianza del Pacífico, para nosotros es importante ostentar la Tercera Presidencia en el marco de la celebración de los diez años de Alianza del Pacífico, este año 2021.

Como es de conocimiento de todos, Alianza del Pacífico nació hace diez años con un esquema de integración profunda caracterizado por su alto nivel de pragmatismo y flexibilidad. Y estos son los propósitos que se mantienen vigentes a la fecha a través de los trabajos que se han realizado allá en Colombia con la Alianza.

Lo de los grupos técnicos es una opinión especial de relevancia entre nuestros países.

Colombia ejerce por tercera vez la Presidencia Pro Tempore de la Alianza y ha buscado con este ejercicio llegar a ser un buen país.

Se contribuye al fortalecimiento del Bloque atendiendo las necesidades de la Alianza que marcha a grandes pasos.

El país se propuso el avance decidido, encaminado a la materialización de las iniciativas, para lo cual formuló una hoja de ruta para este año en el marco de los objetivos del Primer Decenio de los Mandatos Presidenciales y favoreciendo el proceso de integración en la contextura vecinal con los mexicanos y en Alianza del Pacífico para el 2030.

Esta visión busca hacer progresivamente unas acciones que permitan lograr una alianza más integrada y más global, más conectada y más ciudadana en un periodo de doce años, la cual fue formulada por Colombia en sus decisiones.

Luego, esos primeros diez años desde el punto de vista económico y comercial, se pueden resaltar importantes logros como entre amigos protocolares en el Acuerdo Marco de 2016, donde se profundizaron los acuerdos comerciales bilaterales previamente alcanzados.

Es gravado desde el momento el 92% del universo comercial y el 8% bajo un compromiso nuevo, la Inter operatividad de las Ventanillas Únicas de Comercio Exterior, la creación de un ecosistema de emprendimiento e innovación, el establecimiento del Mercado Integrado Latinoamericano, MILA, la transformación de integración Bursátil encargada de promover integración financiera de los cuatro países, y la activa participación del sector privado a través del Consejo Empresarial, entre otros logros.

Gracias al trabajo encomendado de los cuatro países, se han alcanzado resultados concretos en múltiples áreas, entre las que se destacan: la libre circulación de personas entre los cuatro países miembros, la supervisión de visados, (8) la implementación de un programa de intercambios para jóvenes facilitando la movilidad al interior de la Alianza, la creación de un robusto esquema de cooperación a través de la conformación del Fondo de Cooperación, la creación del Consejo de Cooperación, y la realización del Foro de Cooperación de Alianza del Pacífico, entre otros.

Es importante mencionar que en el contexto de la pandemia se ratifica la importancia y el necesario compromiso con la integración y el bilateralismo, en el cual se presentó un proyecto de objetivos compartidos que generen crecimiento y desarrollo económico para asegurar el bienestar en nuestra ciudadanía.

Finalmente, es para nosotros un gusto informarles que la Alianza del Pacífico ha tenido todos estos logros para una alianza más global, más conectada y ciudadana.

Y en ese orden de ideas, transmitir nuestra disposición para continuar trabajando en conjunto hacia la integración profunda entre los países

**LA PRESIDENTA**, es de suma importancia manifestar que el balance comercial entre Perú y Colombia ha resultado desfavorable, a veces también en los últimos años, pero lo más importante de todo es que nosotros tenemos el deber de fortalecer esa alianza.

Por tanto, una de nuestras metas a través del trabajo que hemos emprendido ya con proyectos como ferias, ferias internacionales, talleres, y sobre todo fortalecer a nuestros micro y pequeños empresarios que necesitan también el espacio y debo hablar también sobre el productor como es la pesca y las regiones que representamos nosotros los congresistas.

**Secretaria Técnica**, presidenta quiero informar que siendo doce y cincuenta y nueve, solamente contamos con la presencia del congresista Zeballos, en este momento no contamos con el quorum reglamentario.

**Congresista Edgard Reymundo**, confirma su presencia en la sesión.

En verdad, señor embajador, nos sentimos bastante complacidos por su exposición, en verdad esta es una comisión muy importante y todo lo que usted ha venido señalando para fortalecer los lazos de cooperación en la Alianza del Pacífico, son bienvenidos, esta comisión presidida por la congresista Portalatino es una comisión bastante dinámica, que le está poniendo bastante esfuerzo.

**Congresista Jorge Arturo Zeballos Aponte**, agradecerle su presencia, agradezco mucho, y también pido disculpas por su espera, yo conozco mucho a la gente de Colombia, fueron mis mejores amigos en Miami, tengo años viviendo en el extranjero, todos tenemos casi la misma conducta, así que como latinos que somos, mil disculpas, el objetivo es estrechar lazos amistosos que van a conllevar en un beneficio común para toda la comunidad Latinoamericana.

**LA PRESIDENTA**, antes de levantar la sesión pido la autorización de los colegas congresistas para tomar de conocimiento que ya estamos en una etapa de nota informativa

## **VII. CIERRE**

**LA PRESIDENTA**, indica la llamada a los colegas congresistas para su debida asistencia.

Siendo las 13:11 horas se levanta la sesión.

**LA TRANSCRIPCIÓN DE LA VERSIÓN MAGNETOFÓNICA DE LA SESIÓN FORMA PARTE INTEGRANTE DE LA PRESENTE ACTA.**

**Kelly Roxana Portalatino Ávalos**  
**Presidenta**

**David Julio Jiménez Heredia**  
**Secretario**



Firmado digitalmente por:  
PORTALATINO AVALOS Kelly  
Roxana FAU 20161749128 soft  
Motivo: Soy el autor del  
documento  
Fecha: 20/07/2022 15:09:08-0500

**Wilmar Alberto Elera García**  
**Vicepresidente**